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Услышав  от меня, напри-
мер, что принят областной за-
кон о снижении с 15 до 5 про-
центов налога для малых пред-
приятий, работающих на упро-
щенной системе налогообло-
жения, моя знакомая предпри-
нимательница очень обрадо-
валась. Это ей поможет сэко-
номить деньги и направить их 
на развитие бизнеса. Кстати, 
по предварительным подсче-
там, этот закон позволит оста-
вить в бюджетах предприни-
мателей области около 322 
млн. рублей. Разве это не 
серьезная помощь  малому 
бизнесу?

С 1 января 2009 года всту-
пил в силу и подписанный гу-
бернатором области Е.С. Стро-
евым закон Орловской обла-
сти о реализации субъектами 
малого и среднего предприни-
мательства преимущественно-
го права на приобретение 
арендуемого ими имущества. 
Согласно этому закону срок 
выкупа помещений увеличен с 
трех до пяти лет, а выкупаемая 
площадь увеличена  до 2000 
квадратных метров. 

Напомним, что в прошлом 
году постановлением коллегии 

области были освобождены от 
обязанностей внесения аренд-
ной платы малые предприятия, 
арендующие недвижимое иму-
щество государственной соб-
ственности Орловской обла-
сти, на два года — с 1 июня 
2008 года по 31 мая 2010-го. 
Это решение губернатора поз-
волило предпринимателям уже 
сэкономить в целом 4 млн. руб-
лей и вложить сэкономленные 
средства в приобретение но-
вого оборудования, в расши-
рение производства или ока-
зываемых услуг, создание но-
вых рабочих мест.

Сейчас заканчивается рабо-
та по подготовке областной 
целевой программы «О под-
держке малого и среднего 
предпринимательства в Ор-
ловской области на 2009—
2011 годы». Важной частью 
этой программы является со-
здание областного фонда мик-
рокредитования, который бу-
дет финансироваться из об-
ластного и федерального бюд-
жетов. В 2009 году  в работу 
этого фонда планируется на-
править 200 млн. рублей. Мно-
гие предприниматели с нетер-
пением ждут его открытия, по-

тому что получить кредиты в 
банках в последние месяцы в 
связи с кризисом стало очень 
трудно. И они вполне обосно-
ванно надеются, что областной 
фонд микрокредитования по-
может им решить финансовые 
проблемы, сохранить  и раз-
вить свое дело.

Многие, наверное, помнят, 
что ранее  на Орловщине дей-
ствовал областной фонд под-
держки малого предпринима-
тельства. За свою работу он 
был признан одним из лучших 
подобных фондов в стране. 
Благодаря его займам тысячи 
предпринимателей области 
сумели наладить  свой бизнес. 
Но когда   экономика в нашей 
стране резко пошла в гору и  

все больше банков начали 
предлагать кредиты малому 
бизнесу, то надобность в этом 
фонде, как многим еще совсем 
недавно казалось,  отпала. Од-
нако сейчас ситуация  в связи с 
мировым кризисом на финан-
совом рынке осложнилась. И 
фонд вновь сильно востребо-
ван. 

Кстати, впервые в новейшей 
истории г. Орла в этом году со-
здается городской фонд под-
держки предпринимательства.

На какую еще реальную по-
мощь в этом году могут рас-
считывать предприниматели? 
На областном совещании, про-
шедшем  в конце декабря, об-
судившем выполнение анти-
кризисных мер  и задачи по со-

хранению экономического по-
тенциала Орловщины,  говори-
лось, что  предусматривается 
финансирование из областно-
го и федерального бюджетов 
таких мероприятий, как предо-
ставление грантов на создание 
собственного бизнеса начина-
ющим предпринимателям, 
субсидирование процентных 
ставок по кредитам, привлека-
емых малыми и средними 
предприятиями в кредитных 
учреждениях. Как сообщил в 
своем докладе на этом сове-
щании первый заместитель гу-
бернатора Орловской области 
Ю.В. Коростелкин,  достигнута 
договоренность с Министерст-
вом экономического развития 
РФ о совместном финансиро-

вании программ по поддержке 
малого и среднего бизнеса в 
Орловской области при соот-
ношении 1 рубль  областных 
средств к 4 рублям федераль-
ным. 

Большую роль предприни-
матели играют и на муници-
пальном уровне. Ведь они са-
ми создают для себя и других 
людей рабочие места, помога-
ют своими налогами пополнять 
бюджет.  Примечательно, что 
ряд районов области  уже пре-
дусмотрели в своих бюджетах 
на 2009 год средства на под-
держку предпринимательства 
— на общую сумму 7 млн. руб-
лей. 

На упомянутом выше сове-
щании была поставлена зада-
ча перед всеми муниципаль-
ными органами власти в пре-
делах своей компетенции раз-
работать дополнительные ме-
ханизмы поддержки малого 
бизнеса. В первую очередь 
еще раз рассмотреть условия 
обеспечения доступа к объек-
там муниципальной комму-
нальной инфраструктуры. Все 
арендуемые малым и средним 
бизнесом муниципальные по-
мещения должны быть, как 
подчеркнул Ю.В. Коростелкин, 
включены в специальные му-
ниципальные фонды. Имуще-
ство этих фондов должно пре-
доставляться предпринимате-
лям на долгосрочной и льгот-
ной основе, при обязательном 
предоставлении права на пер-
воочередное приобретение 
арендатором. Словом, власть 
должна создавать комфортные 
условия для ведения бизнеса и 
лишь потом с него спраши-
вать. 

Л. ОРЛОВА. 

МАЛЫЙ БИЗНЕС

Как власть помогает предпринимателям
Встретившись в новогодние праздники со своей 

знакомой предпринимательницей, я удивилась, 

что она не в курсе последних декабрьских  

решений областной власти, направленных как 

раз на поддержку малого и среднего бизнеса.  

За всеми новостями, да еще в праздничной 

суете, конечно, уследить трудно. Но новости, 

касающиеся помощи малому  бизнесу, настолько 

кардинальны, что есть необходимость еще раз 

заострить на них внимание. Итак, на какую 

именно поддержку властей в наступившем году 

могут рассчитывать предприниматели 

Орловской области?

Как соблюдаются  законы, со време-
ни вступления в силу которых прошел 
месяц? Испытывают ли проблемы пе-
реработчики в связи с введением но-
вых правил? Найти ответы на эти воп-
росы мы попытались в торговой сети, 
где реализуется  молочная и масложи-
ровая продукция, а также побеседовав 
с представителями контролирующих 
органов и перерабатывающих пред-
приятий.

На первый взгляд, полки в молочных 
отделах наших магазинов не измени-
лись вовсе. Вроде бы все тот же ассор-
тимент товаров, те же упаковки. Редко 
встречаются пакеты молока с надпи-
сью «Молочный напиток», ни одного 
«Сырного продукта»... Однако на при-
лавках появились информационные ли-
сты или так называемые листы-вклады-
ши к отдельным видам молочной и мас-
ложировой продукции, объясняющие 
покупателям, что продукция соответст-
вует требованиям техрегламентов. Это 
означает, что продукция прошла серти-
фикацию в соответствии с новыми пра-
вилами, вот только упаковка пока оста-
ется прежней. Отдельные отечествен-
ные производители просто промарки-
ровали свою продукцию специальным 
знаком обращения на рынке.

Однако нам все же удалось встре-
тить продукцию и с другими новыми 
названиями. К примеру, ЗАО «Молоч-
ные продукты» (Орловская область), 
как оказалось, выпускает и «Сметану», 
и «Сметанку» — к последнему назва-
нию сделана приписка «Сметанный 
продукт», есть и информация о содер-
жании в нем смеси  растительных ма-
сел. Причем сделана она крупным 
шрифтом — это одно из требований 
техрегламента. Кстати, разница в це-
нах продукта натурального и «с добав-
ками» оказалась невелика: всего пять 
рублей. Зато стоимость такой же 
15-процентной сметаны известного 
бренда «Простоквашино» почти на чет-
верть выше, чем сметаны ЗАО «Молоч-
ные продукты». Так что покупателю, как 
всегда, предстоит делать выбор в поль-
зу продукта определенной фирмы, ру-
ководствуясь собственным вкусом и 
иными соображениями.

Почему многие перерабатывающие 
предприятия до сих пор не использу-
ют новую упаковку? И как долго потре-
бителям придется обращаться к ин-
формационным листам, стендам или 
вкладышам? Эти вопросы мы задали 
представителям контролирующих ор-
ганов.

По информации заместителя руко-
водителя управления Федеральной 
службы по надзору в сфере защиты 

прав потребителей по Орловской обла-
сти А.П. Румянцева, жестких требова-
ний по маркировке продуктов к произ-
водителям пока не предъявляется. Не-
обходимы время и дополнительные 
средства, чтобы переработчики смогли 
полностью заменить старую упаковку.

— Это проблема общероссийская, 
— подчеркнул Румянцев. — Много вре-
мени ушло на переоформление серти-
фикатов. Производителями был зака-
зан большой объем упаковки, на ее из-
готовление тоже требуется время. И 
мы дали его переработчикам, в против-
ном случае выпуск молочной и масло-
жировой продукции мог быть просто 
приостановлен, а этого нельзя допу-
стить. Мы предупредили производите-
лей и представителей торговых пред-
приятий о том, чтобы они любым до-
ступным способом доводили до сведе-

ния потребителей всю необходимую 
информацию о продукции, выпускае-
мой по техрегламентам.

— Действительно, заводы все еще  
используют  старую упаковку, контро-
лирующие  органы  пошли им навстре-
чу, в том числе  и по причине того, что-
бы не вводить их в дополнительные 
расходы, — продолжил руководитель  
Орловского центра  сертификации и 
менеджмента качества В.П. Гашенко. — 
Ведь  одна упаковка тетра-пак обходит-
ся предприятию  в среднем в 2—3 руб-
ля.  Около 70 процентов  молочной  про-
дукции в РФ все еще   выпускается  в 
старых упаковках, но все орловские  за-
воды  и абсолютное большинство пред-
приятий по стране в целом уже получи-
ли  сертификаты качества в соответст-
вии с требованиями  нового законода-
тельства.

Заместитель начальника  облсель-
хозуправления  департамента аграр-
ной политики области А.И.  Маричев от-
метил, что  все предприятия-постав-
щики в соответствии с законом зара-
нее договорились о поставках  на мол-

заводы. Перебоев с поставками моло-
ка нет. За небольшим  исключением вся 
продукция, выпускаемая в регионе, 
производится  из качественного нату-
рального сырья.

Мы дозвонились до  директора Шаб-
лыкинского молзавода  А.Н. Степина, 
который  рассказал о том, что упаковки  
выпускаемой предприятием молочных 
и масложировых продуктов практиче-
ски не будут  отличаться от  прежних. 
Прежними останутся и названия нату-
ральных продуктов, качественный со-
став которых не изменился. Он по-пре-
жнему соответствует госстандартам. 
Пожалуй, единственное, что появится  
на новой  упаковке, это знак  обраще-
ния на рынке — свидетельство того, что  
продукция изготовлена  в соответствии 
с техрегламентами.

Наталья ЗАРУБИНА.

Молоко: 
маркировка, 
а не  маскировка

17 декабря 2008 года, спустя полгода после принятия, вступил 

в силу «Технический регламент на молоко и молочную 

продукцию», который четко определяет разницу между 

натуральными и восстановленными из сухого молока 

молочными продуктами. Несколькими днями позже начал 

действовать еще один закон — «Технический регламент на 

масложировую продукцию». Теперь о качестве продукта мы 

можем наконец-то судить по его названию. Восстановленное 

молоко должно называться «Молочный напиток»; мороженое, 

произведенное с добавлением растительных жиров, — 

«Мороженое с растительными жирами». «Сливочное масло» — 

это «продукт, не имеющий растительных добавок»; всё 

остальное «масло» — это «Сливочно-растительный спред» или 

«Растительно-сливочный спред». Кефир с добавлением 

фруктов производители обязаны называть «Фруктовый 

кефир». Если же он имеет в своем составе растительные жиры 

или сою, это «Кефирный продукт». Далее по аналогии — 

«Сметанный продукт», «Йогуртовый продукт», «Сырный 

продукт» и т.д.

НА ЗАМЕТКУ ПОТРЕБИТЕЛЯМ

В новом документе будут 
более детально указаны кате-
гории и подкатегории транс-
портных средств, которыми 
вправе управлять владелец 
удостоверения. «Но для того 
чтобы он был принят, необхо-
димо внести изменения в за-
конодательство, а это процесс 
длительный. Ведь это повле-
чет за собой изменение про-
грамм обучения в автошколах, 
новый механизм приема экза-
мена», — сказал Кирьянов в 
интервью ИТАР — ТАСС.

В настоящее время в пра-
вах есть лишь пять категорий: 
A, B, C, D, E. Категория А дает 
право управления мотоцик-
лами. Наиболее популярная 
категория В позволяет водить 
легковые машины массой до 
3,5 тонны, имеющие не более 
8 сидячих мест кроме места 
водителя. Для более тяжелых 
машин, например больших 
внедорожников или грузови-
ков, нужна категория С. Кате-
гория D нужна водителям ав-
тобусов (более 8 пассажи-
ров), Е — для тех, кто водит 
тягач с прицепом.

В будущем ситуация изме-

нится, и российских водите-
лей ждет от 7 до 12 катего-
рий. В частности, отдельные 
категории появятся для мо-
педов и легковых машин с 
прицепом. Виктор Кирьянов 
отметил, что водителей не 
будут принуждать к прежде-
временной замене удостове-
рения. Как и в случае с пре-
дыдущей реформой, менять 
права нужно будет лишь пос-
ле того, как у старых кончится 
срок действия.

Напомним, что для замены 
удостоверения водителям 
необходимо явиться в мест-
ное регистрационное под-
разделение ГАИ, взяв с собой 
водительское удостовере-
ние, паспорт и справку вра-
чебной медкомиссии.

РОССИЯ СЕГОДНЯ

РОССИЯ ДАЛА УКРАИНЕ 
ГОДОВУЮ СКИДКУ НА ГАЗ
Россия и Украина в результате почти 10-часовых пе-

реговоров смогли решить оба наиболее сложных вопро-

са по газовой проблематике — относительно транзита 

российского «голубого топлива» в Европу и касательно 

его поставок на Украину.

« Д о с т и г н у т а 
договоренность, 
что в 2009 году 
украинской сто-
роне будет пре-
доставлена 20-
процентная скид-
ка на российский 
природный газ 
при условии со-
хранения льгот-
ной ставки тран-
зита по Украине 
по цене 2008 го-
да»,  — сказал 
премьер России 
Владимир Владимирович  Пу-
тин после переговоров в Мос-
кве.

Таким образом, Украина 
может закупить газ у России в 
2009 году по европейской це-
не минус 20%. Цена на газ в 
первом квартале 2009 года 
для стран, сопредельных с Ук-
раиной, составляет 470 дол-
ларов за одну тысячу кубомет-
ров. В 2008 году Украина поку-
пала газ по 179,5 доллара за 
тысячу кубометров. 

Кроме того, В.В.Путин ска-
зал, что с 1 января 2010 года 
Россия и Украина перейдут на 
ценообразование на природ-
ный газ, а также на тарифы его 
транзита по европейской це-
не.

В свою очередь, премьер 
Украины Юлия Тимошенко 
призналась, что «переговоры 
были очень нелегкие». «Но мы 
пришли к взаимопониманию, 
которое дает возможность 
подписать все контрактные 
документы», — отметила Ти-
мошенко. 

По ее словам, главы прави-
тельств двух стран дали пору-
чения руководителям «Газпро-
ма» и «Нафтогаза» подгото-
вить документы, чтобы офор-
мить достигнутые договорен-
ности. «Мы (украинская сторо-
на) дали поручение руководи-
телям «Нафтогаза» и Влади-

мир Владимирович — руково-
дителю «Газпрома»  подгото-
вить весь пакет документов и 
оформить все так, как это бы-
ло договорено  на перегово-
рах», — сказала премьер Ук-
раины. 

«Сразу после подписания 
этих документов будут восста-
новлены все поставки природ-
ного газа», — заверила пре-
мьер Украины.

Отметим, что Дмитрий Ана-
тольевич Медведев на конфе-
ренции, которая предшество-
вала российско-украинским 
договоренностям, предложил 
один из путей решения газо-
вого конфликта: гарантиро-
вать поставки российского га-
за в Европу через Украину дол-
жен безотзывный аккредитив 
в одном из банков Европы. 
Средства с данного аккреди-
тива, по его словам, должны 
списываться в пользу «Газпро-
ма», если Украина будет неза-
конно изымать газ из транзит-
ной трубы.

По его словам, Россия го-
това помочь Украине в получе-
нии такого аккредитива на 
сумму порядка 1 миллиарда 
долларов, который мог быть 
использован в качестве сред-
ства торгового финансирова-
ния по аналогии с банковской 
гарантией и не потребовал бы 
государственных гарантий.

МГУ ЗАНЯЛ ПЯТОЕ МЕСТО 
В МИРОВОМ РЕЙТИНГЕ
Московский государственный университет имени Ло-

моносова впервые занял пятое место в рейтинге веду-

щих вузов мира по версии российского независимого 

агентства «РейтОР».

Специалисты определяли 
место университета по семи 
основным критериям: учеб-
ная деятельность вуза (коли-
чество профессоров на одно-
го обучающегося), образова-
тельная (в том числе количе-
ство образовательных про-
грамм, докторантов и аспи-
рантов) и научно-исследова-
тельская (число патентов и 
расходов на научные иссле-
дования). Также оценивалась 
профессиональная компе-
тенция профессорско-препо-
давательского состава (коли-
чество статей, опубликован-
ных в ведущих образователь-
ных журналах, ссылки на эти 
статьи, число преподавате-
лей-лауреатов премий Нобе-
ля и Филдса. Последняя вру-
чается молодым математи-
кам до 40 лет), международ-
ная деятельность (количе-
ство зарубежных студентов и 
аспирантов, обучающихся в 
университете по полной про-
грамме, вхождение вуза в 
международные образова-
тельные сообщества) и ре-
сурсы университета.

Как сообщил РИА «Ново-
сти» ректор университета 
Виктор Садовничий, «по 

предварительным данным, 
МГУ занимает пятое место в 
мире. И это соответствует то-
му, что главным критерием 
оценки было качество обра-
зования».

Как сообщила директор 
агентства «РейтОР» Ирина 
Артюшина, в список 500 луч-
ших вузов мира вошли около 
40 российских университе-
тов. «Новый критерий, кото-
рый мы ввели, это оценка ин-
тернет-аудитории. Мы счита-
ем, что интерес к сайту уни-
верситета показывает его от-
крытость и включение в ми-
ровое образовательное про-
странство. Нами, в частно-
сти, оценивалась полнота ин-
формации, представленная 
на сайте вуза, и количество 
посетителей сайта», — сооб-
щила Артюшина.

РОССИЙСКИЕ ВОДИТЕЛИ 
ПОЛУЧАТ НОВЫЕ ПРАВА
В конце 2009 года в России начнется выдача води-

тельских удостоверений нового образца. Об этом сооб-

щил глава ГИБДД Виктор Кирьянов. 

Подготовил Виктор ЧАРПО.

Начальник управления ЖКХ де-
партамента А.Н. Крапивченков ко-
ротко проинформировал об уча-
стии нашей области и конкретных 
ее городов, районов в программе 
реформирования ЖКХ. В прошлом 
году в нашей области  было полу-
чено из федерального фонда со-
действия реформированию ЖКХ 
для реализации программ по капи-
тальному ремонту домов и пересе-
лению граждан из ветхого и ава-
рийного жилья 684 млн. рублей, а в 
целом из всех источников финан-
сирования —  950 млн. рублей.  Ор-
ловская область первой в России 
подала заявку в Фонд содействия 
реформированию ЖКХ на финан-
сирование капремонта домов и пе-
реселения людей из аварийного 
жилья в 2009 году. Сейчас подан-
ные документы корректируются в 
связи с последними изменениями 
в Федеральном законе «О фонде 
содействия реформированию 
ЖКХ». К сожалению, в эту заявку не 
попал город Орел, опоздавший с 
подачей документов. Сейчас такие 
документы в городской админист-
рации готовятся. Однако феде-
ральные деньги в область не при-
дут, пока все муниципальные обра-
зования не отчитаются об исполь-
зовании полученных на эти про-
граммы средств в прошлом году.

Начальник управления транс-
порта департамента строительной 
и жилищно-коммунальной полити-
ки М.В. Кореньков обрисовал ситу-
ацию в транспортном обслужива-
нии населения. 23 декабря 2008 
года было подписано постановле-
ние коллегии области о сохране-
нии транспортного обслуживания 
населения на пригородных авто-
бусных маршрутах в 2009 году. В 
областном бюджете предусмотре-
но выделить 22 млн. рублей  — это 
госзаказ области, чтобы сохранить 
убыточные, но социально важные 
маршруты автобусов к малонасе-
ленным пунктам, где проживают 
сельские жители. На этих маршру-
тах соблюдаются льготы пассажи-
ров. Сформированы маршрутные 
сети, график движения автобусов. 
Согласно областному заказу, по 
разным маршрутам предусмотре-
но два-три возвратных рейса в не-
делю. Города и районы области  
вправе организовать дополнитель-
но свои, дополнительные муници-
пальные заказы по транспортному 
обслуживанию населения. Более 
того, законом о местном самоуп-

равлении на муниципальные обра-
зования возложена обязанность по 
оказанию транспортных услуг. 
Кромской филиал ОАО «Пассажир-
ская автотранспортная компания», 
например, заключил договоры по 
транспортному  обслуживанию не 
только с Кромским, но и с Троснян-
с к и м  р а й о н а м и .  В  б ю д ж е т е 
Троснянского района в 2009 году 
на эти цели выделяется 450 тыс. 
рублей,  в бюджете  Кромского — 
534 тысячи. 

Хорошая новость: в нашей об-
ласти  сейчас появилась  отличная 
возможность основательно обно-
вить автобусный парк для перевоз-
ки пассажиров. Российское госу-
дарство, чтобы стимулировать 
производство на автомобильных 
заводах, намерено вложить солид-
ные средства в выпуск автобусов. 
70% стоимости автобуса оплатит 
федеральный бюджет, 30% — об-
ластной. От такой возможности от-
казываться было бы глупо. И Ор-
ловская область уже подала заявку 
в Москву на приобретение совре-
менных автобусов. 

О работе, задачах управления 
строительства департамента гово-
рила главный специалист И.В. Быв-
шева.  На протяжении всех послед-
них лет в Орловской области про-
слеживается увеличение объемов 
вводимого  жилья. В 2008 году, на-
пример, ввод жилья, несмотря на 
кризис, составил 328,2 тыс. кв. 
метров — это 105,9% к уровню 
2007 года. Основную нагрузку по 
выполнению  программы строи-
тельства несет ОАО «Орелстрой». 

В Орловской области принята и 
действует  программа развития 
малоэтажного индивидуального 
строительства на 2008—2010 го-
ды.  В 2008 году из областного 
бюджета на мероприятия програм-
мы было направлено 85 млн. руб-
лей. Городами и районами области 
было выделено 246 площадок. Ма-
лоэтажное жилье активно строится 
в Орловском, Троснянском, Мало-
архангельском, Покровском райо-
нах, в г. Ливны. 

Объем ипотечных займов, вы-
данных орловцам в январе — дека-
бре 2008 года «Агентством ипотеч-
ного жилищного кредитования Ор-
ловской области», как прозвучало 
на совещании, составил 282,09 
млн. рублей. Выдано 327 ипотеч-
ных займов, средний размер кре-
дита составил 800 тыс. рублей. 

Л. МИХАЙЛОВА.

ЖКХ, строительство, транспорт: 
время сверить часы
Руководитель департамента строительной и жилищно-

коммунальной политики области Е.Н. Вельковский 

провел совещание с заместителями глав городских 

и районных администраций, чтобы еще раз четко 

обозначить основные моменты совместной работы 

в сфере реформирования ЖКХ, развития транспорта 

и строительства в 2009 году, подвести итоги сделанного 

в прошлом году. Думается, что некоторые 

прозвучавшие на этом совещании факты будут 

интересны многим нашим читателям.


